

## Sujet n° 9

Le phénomène des enfants de la rue prend de plus en plus d'ampleur.  
Tout en relevant les conséquences de ce phénomène sur notre société, proposez des solutions pouvant l'enrayer.

### CONSIGNES DE TRAVAIL

#### A -- ANALYSE DU SUJET

##### 1. Comprendre le problème

- Thème : les enfants de la rue.
- Thèse : c'est un phénomène qui se développe de plus en plus dans les sociétés urbaines.

##### 2. Comprendre la consigne

La consigne vous invite à recenser les conséquences de ce phénomène puis à proposer des remèdes susceptibles de l'arrêter.

#### B -- PLAN DETAILLE

##### 1. Introduction

- Introduire le problème : avec la crise économique, de nombreuses familles se sont appauvries. L'autorité des parents s'est affaiblie.
- Poser le problème : les enfants quittent les foyers et se réfugient dans la rue.
- Annoncer le plan. Deux possibilités s'offrent à vous :  
Soit -- conséquences puis solutions  
Soit -- conséquences plus solutions.

##### 2. Développement

a -- les conséquences

Pour les enfants :

- misère affective : ils ne bénéficient pas de la chaleur et de la tendresse des parents ;
- marginalisation et délinquance ;
- vulnérabilité : ils sont exposés à la drogue, à la pédophilie, etc.

Pour la société :

- les enfants deviennent des bandits potentiels ;
- ces enfants peuvent devenir des modèles pour d'autres enfants qui pourraient les rejoindre dans la rue à leur tour.

b -- les solutions :

- créer des emplois pour lutter contre l'inactivité des parents travailleurs ;
- aider les familles démunies ;
- sensibiliser les parents et les enfants.

Ex. : organiser des rencontres dans les bas quartiers avec les familles démunies, pour parler des dangers qui pèsent sur la société :

- réintégrer les enfants dans leur famille ;
- créer des structures d'accueil spécifiques.

Ex. : leur apprendre un métier où leur donner un savoir de base : l'alphabétisation ;

- prendre en charge les enfants en développant le secteur informel.

Ex. : créer de petites et moyennes entreprises (PME).

- appliquer la loi (contre la délinquance). Ex. : sanctionner les parents fautifs.

### 3. Conclusion

Le phénomène des enfants de la rue, bien que récent, s'est rapidement répandu dans nos sociétés. Son éradication est difficile. Pour y parvenir il faut la mobilisation de toute la société.